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新潟 RC ６月第 3 例会 (2019.4.18) №３２８６ 

 

(1) ロータリーソング「「我らの生業」斉唱 

 

(2) 若槻 良宏会長挨拶 

皆様こんにちは。長期交換留学生のレイン・ビーカーさんが、

日本での留学を修了し、６月２２日にアメリカに帰国します。昨

日、新潟ロータリークラブの主催により、レインさんがお世話に

なりました北越高校の竹石理事長、加藤校長、担任の佐藤先

生、各ホストファミリーの参加を得まして、レインさんの送別会

を開催しました。レインさんは、挨拶の中で、感謝の意を述べ

たほか、今回の留学経験により、内向的な性格が社交的に変

わったこと、友達を作ることが苦手だったが北越高校で多くの

友達を作ることができたこと、これまで自分に自信がなかった

が、留学を経験した今、自分で決定することができるようにな

ったことなど、内なる部分に変化があったことを話していました。

無事にレインさんを帰国させてあげることができ、大変ほっとし

ております。北越高校の関係者の皆様、ホストファミリーの皆

様、新潟ロータークラブの青少年交換委員会の皆様をはじめ、

全ての関係者の皆様の支援、協力に感謝申し上げます。あり

がとうございました。 

さて、本日は、今年度、最後の昼例会です。以前の会長挨拶

で、民法の相続法が約４０年ぶりに大改正されることについて

話をしましたが、その際、触れられなかった事項について紹

介させていただきたいと存じます。今回の改正では、配偶者

の保護等のための改正のほかに、遺言制度等についても改

正が行われました。主な改正は、①自筆証書遺言の方式緩

和、②自筆証書遺言の保管制度、③相続人以外の特別の寄

与分制度です。 

まず、自筆証書遺言の方式緩和についてです。これまで、自

筆証書遺言は、全文自書する必要がありました。パソコンでの

目録作成や通帳のコピーの添付は認められておらず、全文

自書でないと遺言は無効とされていました。しかしながら、全

文の自書は負担が重いとの指摘がありました。今回の改正に

より、パソコン等で作成した目録を添付したり、通帳のコピー

や不動産の登記事項証明書等を目録として添付したりして遺

言を作成できるようになりました。 

次に、自筆証書遺言の保管制度についてです。これまで、自

筆証書遺言の公的な保管制度はありませんでした。そのため、

遺言書の紛失、亡失、相続人による遺言書の廃棄、隠匿等の

おそれが生じるという問題点が指摘されていました。今回の改

正（正確には制度の創設）により、公的機関（法務局）で遺言

書を保管する制度が創設されました。これにより、遺言書の紛

失・亡失、相続人による遺言書の廃棄・隠匿等を防止できま

す。また、遺言書の内容は遺言者の生前は開示されませんの

で、プライバシーを確保することもできます。さらに、法務局が

形式をチェックしてくれますので、要件不備で無効になること

もなくなるものと思われます。しかしながら、課題もあります。ま

ず、本人が法務局に必ず出頭しなければならず、本人が出

頭できない場合には保管制度を利用できません。また、法務

局の審査は、形式審査のみであり、遺言の内容について審

査される仕組みになっていませんので、内容に法的な問題を

含んだ遺言書が作られてしまう可能性があります。遺言事項

に簡明ではない内容が含まれる場合には、費用はかかります

が、公証人が作成する公正証書遺言のほうが安全、確実であ

るといえます。公正証書遺言は、公証人が出張し、自宅や施

設で作成することもできます。 

最後に、相続人以外の特別の寄与分制度についてです。こ

れまで、相続人以外の者（例えば、被相続人の亡子の配偶

者）は、被相続人の介護に尽くしても、相続財産を取得するこ

とができませんでした。しかしながら、これに対しては不公平

ではないかとの指摘がありました。今回の改正により、相続人

以外の親族が、被相続人の療養看護等を行った場合、一定

の要件のもとで、相続人に対して金銭の支払を請求すること

ができるようになりました。特別寄与料の支払について、当事

者間に協議が調わないとき、特別寄与者は、家庭裁判所に

対して協議に代わる処分を請求することができ、これを受けて

家庭裁判所は、寄与の時期、方法及び程度、相続財産の額

その他一切の事情を考慮して、特別寄与料の額を定めます。 

それぞれの施行日は以下のとおりです。 

①自筆証書遺言の方式緩和 ２０１９年１月１３日 

②自筆証書遺言の保管制度 ２０２０年７月１０日 

③相続人以外の特別の寄与分制度 ２０１９年７月１日 

スムーズな財産承継のために、今回の制度改正を賢く活用し

ていただければと存じます。 
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(3) 退会ご挨拶、バナー贈呈 

・岡三にいがた証券（株）代表取締役社長 金井政則君 

・日本旅客鉄道株式会社 新潟支社長 今井政人君 

(4) 委員会報告 

・石橋正利職業奉仕委員長より「米山梅吉ものがたり、 

ポール・ハリスものがたり」配布の報告 

(5) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(得永 哲史委員長) 

小川 潤也君 石本隆太郎君 

斎藤庫之丞君 桒原 美樹君 

 

米山奨学会寄付発表(高木 言芳委員) 

石本隆太郎君 斎藤庫之丞君 

徳永 昭輝君 小林  悟君 

宮島多佳子君 沖 和之君 

小川 潤也君 務台 昭彦君 

高橋 秀松君 金井 政則君 

 

青少年育成基金寄付発表(田中堅一郎委員長) 

池上 茂樹君 本間  彊君 

斎藤庫之丞君 石本隆太郎君 

津久井勝之君 小川 潤也君 

金井 政則君 田中堅一郎君 

細野 義彦君  

(6) ニコニコボックス紹介（武田 眞二委員） 

・金井政則君 大変お世話になりました。ゴルフ、野球も

合せ、とても楽しませて頂きました 

・福地 利明君 昨夜長期交換学生のレイン・ビーカーさ

んの送別会を行い、会長幹事以下、ホストファミリーのご

家族の方々にも楽しくやってもらいました。 

・若杉 武君 いつもニコニコロータリアン。 

・鈴木 宏司君 昨日、結婚記念日の豪華なお花が自宅

に届き、妻が大変喜んでおりました。私共も銀婚式まで

あと１年！ニコニコします。 

・宮島多佳子君 ５月５日 笹神五頭カントリー白鳥９番

最終ホールでパター中に後続組の打ち込みのボールが

ワンバウンドして側頭部にヒットしまして、CT スキャンと

MRI を撮りました。結局、無事に６月３日のお誕生日を迎

えることができ、ワインをいただきました。無事であったこ

とと、ワインをいただいたことに感謝して、ニコニコしま

す。 

 

 

 

(7) 卓話「はじめよう、まずは知ることから  

わたしの闘病生活と骨髄バンク」  

にいがた骨髄バンク応援団  

運営委員 鈴木 咲緒氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(8) ６月１８日例会の出席率 ７４．７０ ％ 

会員数 ８８名（出席免除会員 ９名） 

出席者 ６２名（出席免除会員 ４名を含む） 

 (2週間前メーク後 ８５．０６ ％) 

 

７月２日の例会予定 

「事業計画の意発表」 

 

 

長期交換学生 Rane Bieker  送別会報告 

 

2019.6.17 イタリア軒 5 階 トリノ 

司会進行 大澤強幹事 

１．挨拶   新潟ロータリークラブ 若槻 良会長  

          （バナー交換） 

２．受入校挨拶  北越高等学校  竹石 松次理事長  

３．長期交換学生挨拶  Miss Rane Bieker 

４．乾杯   北越高等学校      加藤 寿一校長 

５．ホストファミリー、出席者皆様よりひとこと 

６．中締め挨拶   福地 利明青少年交換委員長 

７．お 開 き 

 



新潟ロータリークラブホームページアドレス 
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